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Protokoll zur Mitgliederversammlung vom 14.03.2017 
 
 
Anwesend vom Vorstand: 
Budin, Inge 
Diesner, Peter 
Eltgen, Holger 
Jänich, Cristina 
Nurmi Riegel 
Rudzki, Michael 
Stärk, Alexandra 
Neubert, Elke 
Hecker, Eva 
Koch, Gudrun 
 
 
 
 

 
Termin: 
Ort: 
 
Beginn: 
Ende: 

 
Di. 14.03.2017 
Evangelisches Gemeindehaus, Bad 
Säckingen 
19.30 Uhr  
21:30 Uhr 

 
 
 
 
TOP 1:  Begrüßung & Protokollarisches 
 

Der 1. Vorstand Nurmi Riegel begrüßt sowohl alle Teilnehmer der Mitgliederversamm-
lung 2017 als auch die anwesenden Ehrenmitglieder sowie den Vertreter der Presse.  
 
Es wird darauf hingewiesen, dass die Versammlung satzungsgemäss einberufen wurde; 
die Tagesordnung wurde offiziell im Informationsheft mitgeteilt (Paragraph 20 der Sat-
zung). 
 
Eine Anwesenheitsliste für Mitglieder und Nichtmitglieder wird zirkuliert; diese ist dem 
vorliegenden Protokoll zur Mitgliederversammlung 2017 angehängt (Anhang 1). 
 
Es erfolgt die Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die einfache Mehrheit. 
 
Ein Protokoll der Mitgliederversammlung 2017 wird durch die Schriftführerin erstellt. 
Das Protokoll muss von 2 DAV-Hochrhein-Mitgliedern unterzeichnet werden (Paragraph 
22 der Satzung). Dazu haben sich Frau Walburga Beising und Frau Birgit Wagner bereit-
erklärt. 
 
 
 

TOP 2:  Gedenken der Verstorbenen 
 

In einer Schweigeminute wird den Verstorbenen DAV-Hochrhein-Mitgliedern gedacht. 
 

• Burger Werner                                

Abwesend:  Eltgen, Holger 
  Diesner, Peter 
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• Keller-Hoffmann Martin              
• Nack Wolfgang                                
• Liebich Wolfram                              
• Rödel Elfriede                                  
• Settele Georg                                  
• Schimanski Ursula                          
• Lang Erwin  
• Kramer Margit     

 
 
TOP 3:  Geschäftsbericht des Vorstandes 
 
 Der Vorstand informiert über Folgendes 

• Die Mitgliederzahl ist von 2016 mit 1627 Mitgliedern auf 1556 Mitglieder (2017) 
gestiegen. 

• Trotz steigender Mitgliederzahlen hat der Verein Nachwuchssorgen in Bezug auf 
ehrenamtliche Tourenführer. Alle Sektionsmitglieder werden aufgefordert sich 
aktiv um den Nachwuchs der Sektion zu kümmern. Interessierte sollen sich ermu-
tigt fühlen über den Verein eine entsprechende Ausbildung zu absolvieren. 

• Herr Jürgen Klotzbach strebt noch in diesem Jahr eine Ausbildung zum Wander-
leiter an. 

• Die neuen Verbandsbeiträge stellen sich folgendermaßen dar: 
Vollbeitrag von 27,50 € à 29 € 
Ermäßigter Beitrag von 16,50 € à 17,40 € 
Kinder/Jugendliche/Einzelmitgliedschaft 8,25 à 8,70 € 

• Ein herzliches Dankeschön an die Tourenführer, die 2016 für die Sektion tätig wa-
ren. 

• Nurmi Riegel erklärt seinen Abschied als Erster Vorstand. Eva Hecker (2. Vor-
stand) wir kommissarisch die Aufgaben des Ersten Vorstands übernehmen bis bei 
der ordentlichen Mitgliederversammlung 2018 ein neuer erster Vorstand ge-
wählt werden kann. Alexandra Stärk erklärt sich bereit, sich zur Wahl des Ersten 
Vorstands aufstellen zu lassen. 

• Alexandra Stärk dankt im Namen des Vorstands Nurmi Riegel für seinen Einsatz 
und sein Engagement in den vergangenen zwei Jahren. 

• Nurmi Riegel blickt zurück auf die vergangene Wintersaison 
 

 
 

 
Informationen aus den einzelnen Referaten 
 
Tourenwart (Peter Diesner) 
Da Peter Diesner nicht anwesend ist, berichtet Alexandra Stärk in seinem Namen: Das 
Tourenprogramm 2016 war wieder sehr abwechslungsreich und bot sommers wie win-
ters Touren in fast allen Bereichen des Bergsports. Auch Peter Diesner drückt seine 
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Sorge über fehlenden Tourenführernachwuchs aus. Er weist außerdem auf die wärme-
ren und schneeärmeren Jahre und die sich ändernden Tourenbedingungen hin. 
 
Ausbildung (Holger Eltgen)  
Da Holger Eltgen nicht anwesend ist, berichtet Nurmi Riegel in seinem Namen.  
Es kommt immer wieder zu Problemen bei den Anmeldungen zu den Ausbildungskursen 
der Sektion. Es gibt zunächst hohe Anmeldezahlen lassen die Kurse durch viele kurzfris-
tige Absagen zusammenschrumpfen und erschweren die Planung für Ausbildner 
und/oder Tourenführer erheblich. 
 
Klettern und Jugend (Michael Rudzki) 
Michael Rudzki berichtet von einer aktiven Jugendklettergruppe, die aus zur Zeit 6 Ju-
gendlichen während der Wintersaison und acht Jugendlichen während der Sommersai-
son besteht. Außerdem sind jüngst zwei Neuanmeldungen für die Gruppe eingegangen. 
Die Gruppe trifft sich jeden Mittwoch, während der Wintersaison im Jugendhaus und 
während der Sommersaison im Albtal. Das Budget der Jugend ist im vergangenen Jahr 
vornehmlich in die Kletterhallengestaltung des Jugendhauses geflossen. Außerdem 
wurde von dem Geld der Bus für die jede Saison stattfindende Kletterausfahrt gemietet. 
Auch im Beriech Jugend und Klettern ist das Nachwuchsproblem in Bezug auf ausgebil-
dete Trainer zu spüren.  
 
Umwelt (Elke Neubert) 
Elke Neubert berichtet von der jährlichen Albtal Putz- und Wegebauaktion. 
 
Senioren (Inge Budin) 
Inge Budin berichtet von einer sehr aktiven Seniorengemeinschaft mit insgesamt 69 
Touren. Die Senioren haben auch 2017 wieder Wanderungen in 2 Leistungsgruppen an-
geboten; einfache Dienstagswanderung  mit einer  2 – 3 stündigen Wanderzeit und an-
spruchsvollere Donnerstagswanderung mit einer 4 – 5 stündigen Wanderzeit (jeweils 
durchschnittlich 16 Teilnehmer). Alle Touren werden mit einer gemütlichen Einkehr in 
einem Restaurant abgeschlossen 
Auch das neue Wanderjahr ist wieder voller Angebote. 
Änderungen im ausgeschriebenen Tourenprogramm werden per Email-Rundschreiben, 
über die Tageszeitungen und die Touristeninformation bekannt gegeben. Inge Budin 
stellt außerdem den von Eva Hecker ausgestatteten Tourenberichtsordner vor. 
Alle Aktionen sind mit viel ehrenamtlichen Engagement verbunden und werden herzlich 
verdankt.  
 

 
 
 

TOP 4:  Kassenbericht 2016 
 

Der Kassenbericht 2016 wird durch die Schatzmeisterin Cristina Jänich präsentiert und 
ist dem vorliegenden Protokoll zur Mitgliederversammlung angehängt (Anhang 2). 
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Die Kassenprüfung wurde durch Jürgen Bodwen und Uwe Thomes durchgeführt. Der 
Kassenprüfungsbericht wurde unterzeichnet durch Uwe Thomes und Jürgen Bodwen, 
der die ordentlich geführte Kasse bestätigt. 
Die Schatzmeisterin C. Jänich wird daraufhin einstimmig entlastet. 

 
 
TOP 5:  Entlastung des Vorstandes 
 

Der Vorstand wird satzungsgemäß (Paragraph 32 der Satzung) für das Jahr 2016 entlas-
tet.  
Die Entlastung wird einstimmig angenommen. 
 

 
TOP 6:  Ehrung der Jubilare & Verabschiedung 
 

Ehrungen 
 
Es erfolgt die Ehrung der folgenden Jubilare durch den 1.Vorsitzenden Nurmi Riegel  
 
50 jähriges DAV-Jubiläum 
• Tillessen, Rosemarie 
• Buschmann, Klaus 
• Kost, Gisa 
• Vantler, Hanns 
• Fehrenbach, Reinhard 

 

40 jähriges DAV-Jubiläum  
• Thomes, Uwe    
• Greunke, Brigitte 
• Greunke, Werner 
• Martin, Manfred 
• Hoffmann-Bohner, Karl Heinz 
• Tritschler, Antonie  
• Tritschler, Hans Eugen 
• Milde, Herbert 
• Groß, Klaus 

 

25 jähriges DAV-Jubiläum  
• Haberstock, Günter 
• Hegener, Margarete 
• Hegener, Ewald 
• Deckert, Petra 
• Deckert, Bernd 
• Hammelehle, Manfred 
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• Huber-Granacher, Sonja 
• Granacher, Robert 
• Weiss, Thomas 
• Hall, Petra 
• Dietzig, Rudolf 
• Gaßmann, Martin 
• Bermel, Edeltraud 
• Rohn, Adolf 
• Ledermann, Gilbert 
• Teubler, Ralf 
• Gebrande, Jens 
• Strittmatter, Johannes 
• Berger, Christian 
• Heilig, Gerlinde 
• Heilig, Klaus 
• Rogg, Tanja 

 
 

 
TOP 7:  Budgetplanung 2017 

 
Die Haushaltsplanung 2017 wird durch die Schatzmeisterin Cristina Jänich vorgestellt.  
Der Betrag, der nach München abgeführt werden muss, hat sich erhöht und ist noch 
nicht in der Budgetplanung berücksichtigt. Wird aber durch Rücklagen abgedeckt. 
Die Budgetplanung wird angenommen. 
Aus der Mitgliederversammlung wird der Vorschlag eingebracht, die hohen Rücklagen 
für die Anschaffung eines Vereinsbusses zu verwenden. Der Vorschlag wird in der nächs-
ten Vorstandssitzung diskutiert werden. 
Die Haushaltsplanung ist dem vorliegenden Protokoll zur Mitgliederversammlung ange-
hängt (Anhang 3). 

 
 
 
TOP 8:  Anträge  
 

• Nurmi erklärt die Absage des Antrags zur Tourenführerpauschale. Der Verein zahlt auch in 
Zukunft die Ausbildungen der Tourenführer statt eine Pauschale für geführte Touren zu 
einzurichten. 

• Jürgen Klotzbach stellt folgenden Antrag: Die Senioren Touren sollen in Zukunft als Füh-
rungstouren bezeichnet werden. 
Diesem Antrag wurde bereits im Vorfeld durch Beschluss in der Vorstandssitzung entspro-
chen. 
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Einwand aus der Mitgliederversammlung: Der Alpenverein ist nun auch Naturschutzver-
band und kann sich damit auch rechtlich mit Naturschutzthemen auseinander setzen. 
 
Der Versammlung schließt sich eine rege Diskussion zum Thema Engagement der Sektion in 
Naturschutzfragen sowie Haftungsfragen bei Touren an. 

 
 
 
Protokoll erstellt 
Gudrun Koch, Schriftführerin des DAV-Hochrheins, 14.03.2017 
 
 
 
 
 
 
 
Anhänge 
Anhang 1: Anwesenheitsliste 
Anhang 2: Einnahmen- / Ausgaben-Übersicht 2016 
Anhang 3: Budgetplanung 2017 
 
 
 
Protokoll geprüft durch 
 
 
 
____________________________________________________________________ 
 
Walburga Beising, Hörnlebergstraße 2, 79664 Wehr-Öflingen 
 
 
 
 
 
____________________________________________________________________ 
 
 

Birgit Wagner, Hagelrain 2, 79664 Wehr 

 
 
 
 


